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ATA DA 9ª ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA DO COMITÊ DE 

GERENCIAMENTO DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO 

CAMBORIÚ E BACIAS CONTÍGUAS 
 

Município Camboriú Data 28/02/2024 

Hora 19h00 Início 19h15 Térmico 21h45 

Local Instituto Federal Catarinense – IFC Campus Camboriú 

Software - Link - 

Organizações-membro Presentes 

1. AREA IT (Ênio Faqueti); 2. CRBio 09 (Livia Maria Gardini da Silva); 3. CREA SC (Adelita Ramaiana 

Bennemann Granemann, Mauricio Fernandes); 4. EMASA (Rafaela Comparim Santos); 5. IFC (Joeci 

Ricardo Godoi); 6. IMA (Aline Pereira Gomes Masters); 7. LIONS (Paulo Roberto Maurici); 8. OAB BC 

(Gilmar Pedro Capelari); 9. SITRUC (Fábio Vaccaro de Carvalho); 10. UNIVALI (Paulo Ricardo 

Schwingel). 

Demais Presentes 

Aline Antunes (Instituto Água Conecta); Daniel Ferreira Furtado (Comunidade); David Teixeira (IFC 
Campus Camboriú); Debora Brasiliense Ferreira (Instituto Água Conecta); Joacir Joaquim (Polícia 
Militar Ambiental); Marlon Borsatto (Câmara de Vereadores de Camboriú); Rubia Girardi (Instituto 
Água Conecta). 

Número Total de Participantes 

18 participantes 

Ordem do Dia 

1 Leitura e aprovação da ata da Assembleia Geral Ordinária de 29/11/2023; 

2 Aprovação da Deliberação n° 25/2024 que aprova o Relatório de Atividades de 2023; 

3 Aprovação da Deliberação n° 26/2024 que aprova o Plano de Capacitação de 2024; 

4 Aprovação da Deliberação n° 27/2024 que aprova o Plano de Comunicação e Mobilização de 

2024; 

5 Aprovação das Resoluções n° 008/2024 e n° 009/2024 que cria e define, respectivamente, a 

Câmara Técnica do Comitê Camboriú e sua composição; 

6 Apresentação das sugestões ao Projeto “Diagnóstico da Qualidade da Água dos Corpos 

Hídricos para Elaboração de Proposta de Enquadramento da UPG 7.2 - Camboriú”, elaborado 

pelo Instituto Água Conecta; 

7 Assuntos gerais. 

Memória de Reunião 

1 

No dia vinte e oito do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e quatro, às dezenove horas e quinze 1 

minutos em segunda convocação, com dez organizações-membro, reuniram-se presencialmente os 2 

representantes das entidades do Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica do Rio Camboriú e 3 

Bacias Contíguas (Comitê Camboriú), conforme lista de presença arquivada na secretaria executiva 4 

deste Comitê. A assembleia geral ordinária foi iniciada e conduzida pelo Presidente do Comitê, Prof. 5 

Dr. Paulo Ricardo Schwingel/UNIVALI, que, após confirmar a presença de no mínimo um terço das 6 

organizações-membro na sala de reunião, conforme exigido pela Resolução nr 19/2017 – do CERH, 7 

abriu os trabalhos agradecendo a presença de todos. 1) Dando início às discussões da pauta do dia, 8 
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referente à leitura e aprovação da ata da assembleia ordinária de vinte e nove de novembro de dois 9 

mil e vinte e três, a qual foi enviada com antecedência aos membros, a leitura da mesma foi 10 

dispensada pelas dez organizações-membro presentes, bem como aprovada por estas organizações. 11 

2) Logo após, o Presidente passou para o segundo item de pauta, referente à aprovação da 12 

Deliberação n° 25/2024, que aprova o Relatório de Atividades do ano de dois mil e vinte e três, o qual 13 

foi apresentado pela assessora do Comitê, Sra. Aline Antunes. Após a apresentação do Relatório o 14 

Presidente abriu para discussão, e como resultado, a Deliberação n° 25/2024 foi aprovada pelas dez 15 

organizações-membro presentes. 3) Por conseguinte, o Presidente passou para o terceiro item de 16 

pauta, referente à aprovação da Deliberação n° 26/2024, que aprova o Plano de Capacitações do ano 17 

de dois mil e vinte e quatro, o qual foi apresentado pela consultora, contendo a previsão de três 18 

capacitações para o ano, distribuídas nos meses de abril, junho e setembro. Logo após, o Presidente 19 

abriu o plano para discussão da plenária, e como resultado, a Deliberação n° 26/2024 foi aprovada 20 

pelas dez organizações-membro presentes. 4) Posteriormente, o Presidente passou para o quarto 21 

item de pauta, referente à aprovação da Deliberação n° 27/2024, que aprova o Plano de Comunicação 22 

e Mobilização Social do ano de dois mil e vinte e quatro, o qual foi apresentado pela assessora, e na 23 

sequência, aberto para discussões da plenária. Como resultado, a Deliberação n° 27/2024 foi aprovada 24 

pelas dez organizações-membro presentes. 5) Por conseguinte, o Presidente passou para o quinto 25 

item de pauta, referente à aprovação das Resoluções n° 008/2024 e n° 009/2024 que cria e define, 26 

respectivamente, a Câmara Técnica do Comitê Camboriú e sua composição, solicitando à consultora 27 

para fazer a leitura da primeira resolução. Após a leitura do documento, o Presidente abriu para 28 

discussão da plenária, a qual fez pequenos ajustes no que tange às competências da Câmara e definiu 29 

que a Câmara Técnica será composta de três a sete organizações-membro no Comitê. Como resultado, 30 

a Resolução n° 008/2024 foi aprovada pelas dez organizações-membro presentes. Na sequência, a 31 

consultora fez a leitura da Resolução n° 009/2024, e ao finalizar, o Presidente abriu para discussão da 32 

plenária, que realizou a indicação das sete organizações-membro do Comitê que irão compor a 33 

Câmara Técnica, sendo elas: UNIVALI, CREA SC, OAB BC, CRBio 09, AREA IT, IFC Campus Camboriú e 34 

EMASA. Os membros presentes também deram nova redação ao artigo terceiro da Resolução, onde a 35 

organização-membro poderá indicar outros representantes (titular e suplente) para a Câmara, que 36 

não seja seu titular e/ou suplente, por meio de ofício, a ser encaminhado à Secretaria Executiva do 37 

Comitê. Após as alterações sugeridas pelos membros, o Presidente colocou a Resolução n° 009/2024 38 

à aprovação pela plenária, resultando na sua aprovação pelas dez organizações-membro presentes. 39 

6) Por conseguinte, o Presidente passou para o sexto item de pauta, referente à apresentação das 40 

sugestões realizadas pelos membros do Comitê e comunidade ao Projeto “Diagnóstico da Qualidade 41 

da Água dos Corpos Hídricos para Elaboração de Proposta de Enquadramento da UPG 7.2 - Camboriú”, 42 

elaborado pela entidade executiva Instituto Água Conecta. A Dra. Rubia Girardi, Presidente do 43 

Instituto Água Conecta, apresentou as melhorias de formatação realizadas no documento, bem como 44 

as sugestões e questionamentos dos membros, como sobre a base de dados utilizada no estudo (Plano 45 

de Bacia) e sua consonância com a realidade da bacia, sendo sugerido pela Dra. Rubia realizar uma 46 

reunião entre os membros e a equipe do Água Conecta. 7) Em assuntos gerais, Sra. Aline Antunes, 47 

consultora do Comitê, informou que: a) a SEMAE – Secretaria de Estado do Meio Ambiente e da 48 

Economia Verde trocou seu membro titular para o Sr. Luciano Augusto Henning; b) o Comitê Camboriú 49 

indicou o Sr. Mauricio Fernandes e Sr. Fernando Assanti como seus representantes no Conselho de 50 

Desenvolvimento Econômico de Camboriú; c) foi alterado o Plano de Ações e Calendário de dois mil e 51 

vinte e quatro com a previsão de Assembleia Ordinária no mês de maio em virtude da realização da 52 

eleição da diretoria; e d) nos dias vinte a vinte e dois de março ocorrerá o I Encontro Regional dos 53 
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Comitês de Bacias da Região Sul do Brasil – ERCOB SUL, reforçando o convite a todos. Na sequência, o 54 

Presidente informou que conversou com a Presidente da Águas de Camboriú, Sra. Reginalva Mureb, 55 

a qual repassou que no dia quinze de março ocorrerá a assinatura oficial do termo aditivo ao contrato 56 

entre a Prefeitura de Camboriú e a Águas de Camboriú para concessão à concessionária das obras de 57 

esgotamento sanitário no município de Camboriú, sendo que a perspectiva é que em cinco anos 58 

quarenta por cento da zona urbana de Camboriú estará atendida pelo saneamento, chegando a cem 59 

por cento no prazo de dez anos. Em adição, o Presidente informou que ele, o secretário executivo Sr. 60 

Gilmar Pedro Capelari e o Sr. Paulo Roberto Maurici participaram no dia dezesseis de fevereiro, 61 

juntamente com outras entidades, de uma visita na Estação de Tratamento de Efluentes de Balneário 62 

Camboriú para acompanhamento das obras de recuperação da estação, onde puderam verificar 63 

avanços consideráveis, sendo que a eficiência no tratamento do esgoto está progredindo. Logo após, 64 

Sr. Gilmar Capelari contou sobre o sobrevoo de helicóptero realizado recentemente na área de 65 

implantação do projeto do Parque Inundável Multiuso pelo Eng. Felippo Brognoli/EMASA, o vereador 66 

John Lenon de Camboriú e representantes do condomínio Jardim Europa, localizado a cerca de 67 

quinhentos metros da barragem do Parque, os quais estão positivos com o projeto na resolução do 68 

problema das enchentes na região. Por último, Sr. Gilmar solicitou que o Comitê envie um ofício ao 69 

Deputado Marco José de Abreu (Marquito), Deputado Carlos Humberto, vereador Eduardo Zanatta de 70 

Balneário Camboriú e Comissão de Turismo e Meio Ambiente da Assembleia Legislativa, organizadores 71 

da audiência pública sobre a disponibilidade hídrica na Bacia que ocorreu no dia trinta de outubro de 72 

dois mil e vinte e três na sede da OAB em Balneário Camboriú, questionando o que houve de concreto 73 

como resultado da audiência, sugestão que foi aprovada pelo colegiado. Por fim, o presidente 74 

agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a reunião, às vinte e uma hora e quarenta e cinco 75 

minutos, e eu, Sra. Aline Antunes, lavrei a presente ata, que depois de analisada e aprovada, segue 76 

assinada. 77 

 

 

 
Dr. Paulo Ricardo Schwingel 

Presidente do Comitê Camboriú 

 
Gilmar Pedro Capelari 

Secretário Executivo do Comitê Camboriú 


